

EL DEMÓCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción
Calle de Corró, 96

Administración
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales

No se devuelven los originales

JUEGO PELIGROSO

El exjefe de los liberales y exalcalde de esta villa, el fabricante de jabones don José Barangé, que es quien más siente la nostalgia de la caja municipal con que poder saciar el hambre de esos cuatro perros que en su derredor se agitan, no descansa y con la ayuda de su **socio** Tardá y la asesoría del secretario judicial don Juan Comas, ha urdido un plan que bien pudiera —a su entender— rehabilitarle ante Granollers y volverle al lugar preeminente que por desgracia de todos y para su personal satisfacción ocupó por durante tantos años.

Con motivo del reparto correspondiente al año actual, pretende el nefasto Barangé **fabricar** un estado de opinión contrario, más que al ayuntamiento que lo acordó, al alcalde presidente que da cumplimiento a las disposiciones de aquél.

Y con su peculiar mala pata sueña con una reprise de lo acontecido con el reparto para el año 1914, obra del que fué alcalde señor Tardá.

Quiere combatir a nuestro querido amigo señor Torras, con sus propias armas —dice— y al efecto aconseja que no se pague el reparto. No se atreve a decir lo que fué eje de nuestra campaña en aquel entonces y es: «que no debía prosperar el reparto Tardá por dos razones; por injusto y por no ofrecer dicho alcalde garantía en el manejo de tan importante suma».

Eso dijimos y eso repetiría-

mos, y con nosotros el pueblo entero, si fuese Barangé quien estuviese al frente del ayuntamiento. El ex jefe de los liberales ha sabido administrar admirablemente sus intereses, como decíamos en otra ocasión; incluso aquellos que han tenido relación con la casa de la villa y así se explica que haya sido posible legalizar unas diez mil pesetas por él adelantadas, que flotaban en el aire y que, gracias a experto funcionario, pudieron reingresar en la caja del fabricante.

Pero quien tanto acierto tuvo para lo suyo, fué pródigo con el del común y sumió a la ruina a todo un pueblo que servilmente rindióle tiempo y más tiempo vassallaje ridículo.

Tal es el sentir del pueblo y, si habituado a no pagar, encuentra exagerada la cuota contributiva, le consuela el que el sacrificio de hoy ha de traducirse mañana en período de franca normalización administrativa y cancelación de la enorme deuda que por vergüenza de todos y como inri a la razón social Barangé, Tardá y C.ª, pesa sobre Granollers.

Y de una manera muy particular, la solvencia —honradez acrisolada— de nuestro dignísimo alcalde señor Torras Villá, es garantía suficiente para no sonar siquiera en filtraciones, a las que nos tuvimos que habituar forzosamente y que fueron la gota de agua continuada que nos precipitó al actual estado de cosas.

Recapacite el señor Barangé y

no quiera, oponiendo obstáculos al encauzamiento de la administración municipal por él desplazada, hacerse más culpable y dar pie a que el pueblo piense en hacerse justicia.

ECOS

L'hereuet del Virrei de Catalonia *camina* a 70 Km. per hora, a *cavall* del magnífic 60 H. P. Hispano Suiza que, a costa del contingent que a la Diputació paguen els pobles, usufructúa la familia Prat de la Riba.

De sobte, el motor *gemega*, *gemega*... i s'atura.

L'hereuet, engega un ¡vatúa l'Alba! i diu, tot enrabiat:

—¡Vaja, *pannel*! ¿On som, Quim?

—Granollers *sur*... Davant de cal «Ros Hotel».

—Prou, Quimet, prou!... I, diga'm: ¿hi té amics, aquí, el Papà virrei?

—Senyoret, en aquest poble jo sempre he sentit a dir a Sa Excel·lència que només són quatre i el cabo els regionalistes; però com que hi han molts *tòtils*, jo faré, si'l senyoret m'ho permet, que algú l vingui a saludar.

—Au, doncs, Quimet; espavila't i fes-me conèixer algún exemplar, d'aquests.—

En Quimet, que és molt aixerit, se posa a l'*habla* amb els camarers de l'Hotel.

Tot seguit surt un *express*, que va a avisar a quatre o cinc *personatges* del poble.

L'hereuet, espera, tot fumant un *kedive*.

En Quim, repasa la averia.

De prompte anuncia al fill del Virrey de Catalonia a... l'*ex-quefa* dels lliberals de Granollers i al séu edecán, l'*ex-quefa*, també, de... no sé què.

Entren els dos senyors; saluden a l'hereuet; li donen *tava* fins que en Quim avisa que l'*auto* està apunt.

Se despedeixen: Encaixades, reverencies; més reverencies, un bon xic ridícoles...

En Quim engega'l motor, i agafa'l volant.

L'*ex-quefa* lliberal, tot misteriós, s'acosta a l'hereuet i, a cau d'orella, li dui, tot astorat:

— Molt gust en conèixe'l; posi'm als pèus... vull dir, salutí al séu papà i digui-li, de part meva, que espero que d'ara fins a l'abril pròxim no m'oblidarà.

¡Que se'n recordí que jo soc lliberal... *oportunistal*!

L'hereuet, fastiguejat, somriu.

L'auto marxa a gran velocitat.

L'hereu del virrei diu a en Quim: